

Protokoll  
der Mitgliederversammlung der  
GDCh- Fachgruppe Nachhaltige Chemie  
am 20. September 2016, KIT, Karlsruhe

Anwesende: vgl. Anwesenheitsliste

Beginn:17:40

**TOP 1: Tagesordnung**

Zur Mitgliederversammlung wurde fristgerecht und satzungsgemäß geladen, die Tagungsordnung wurde wie in der Einladung angegeben einstimmig genehmigt.

**TOP 2: Bericht des Vorsitzenden**

Treffen Blaubeuren:

Prof. Meier informiert, dass 2016 die Fachgruppe nicht in Blaubeuren vertreten sein kann, da der gewählte Termin sehr ungünstig liegt und so kein Repräsentant/in gefunden werden konnte.

Das Fachgruppen-Konto ist erfreulich im Plus, es stehen aber noch einige Ausgaben 2016, z.B. Promotionspreis, Fachgruppentagung an. Der Vorsitzende wird zeitnah bei Evonik wegen des Promotionspreises 2019 anfragen, so dass hier bereits im Vorgriff Mittel bereitstehen.

**TOP 3: Entwicklung der Fachgruppe**

Die Fachgruppe wächst kontinuierlich, im Laufe des aktuellen Jahres kamen ca. 40 Neumitglieder hinzu, aktueller Stand liegt bei 412. Erfreulich ist vor allem der hohe Anteil an Nachwuchswissenschaftlerinnen und Nachwuchswissenschaftlern.

**TOP 4: Fachgruppen-Tagung**

Da die Versammlung im Rahmen der Fachgruppentagung stattfand, kein weiterer Bericht hierzu.

Für die FG-Tagung 2019 ist noch kein Veranstaltungsort gefunden. Nach den Tagungen in Aachen, Kaiserslautern, Erlangen und jetzt Karlsruhe wäre ein Ort in Norden/Osten günstig, um das gesamte Einzugsgebiet der FG einmal erfasst zu haben.

**TOP 5: WiFO 2017**

Die Fachgruppe wird 2017 in Berlin wieder mit einer eigenen Session auftreten. Die gemeinsame Vormittagssitzung mit der Liebig-Vereinigung liegt in den Händen von Anke Krüger (Liebig) und J. Schatz (Nachhaltige Chemie). Vorschläge für das wissenschaftliche Programm werden gerne entgegengenommen.

In der Diskussion kam die Anregung evtl. gemeinsam mit der Fachgruppe Chemieunterricht eine Sitzung zum Thema Nachhaltige Chemie im Unterricht/Ausbildung zu veranstalten.

[# Nachfrage bei der GDCh im Nachgang haben ergeben, dass in das Programm WiFo keine weiteren Sitzungen eingebaut werden können. Damit scheint sich das diesmal nur schlecht verwirklichen lassen, außer die FG Nachhaltige Chemie oder Chemieunterricht würden bereits eingeplante Zeitslots dafür öffnen.]

#### **TOP 6: Verschiedenes**

Unter Verschiedenes wurde diskutiert, wie die Attraktivität der FG gesteigert werden kann. Wünschenswert wäre eine englische Homepage-Variante. Eine Zielgruppe für potentielle Neumitglieder ist sicher der wissenschaftliche Nachwuchs. Hier erklärte sich spontan Herr Johannes Wunderlich bereit, seine Expertise im Bereich Networking, soziale Netze, Kontakt zu JCF etc. einzubringen. Auf Anregung vom 1. Vorsitzenden stimmte der Vorstand über einen Gaststatus von Herrn Wunderlich im Vorstand ab und dieser wurde einstimmig gewährt.

Auch andere Formate für die FG-Tagung wurde diskutiert: 2 Tage komprimiertes Programm mit kürzeren Vortragsslots, Summerschool u.Ä.

Für die nächste Vorstandssitzung soll dieser Punkt nochmals vertiefend aufgegriffen werden.

Ende: 18:15 Uhr

Vorsitzender der Fachgruppe

Für den Bericht

Prof. Dr. Michael Meier

Prof. Dr. Jürgen Schatz